

大館市教育委員会会議録

日 時 令和4年7月21日（木）
午後3時30分
場 所 大館市立中央公民館
第1、2研修室

大 館 市 教 育 委 員 会

大館市教育委員会会議録

1	開会の日時 及び場所	日 時 場 所	令和4年7月21日(木) 大館市立中央公民館	午後3時30分 第1, 2研修室
2 出席委員の氏名				
	教育長職務代理者	山 田 和 人	委 員	工 藤 啓 子
	委 員	根 田 穂美子	委 員	小笠原 正 卓
3 欠席委員の氏名				
4 委員以外の出席者職氏名 (なし)				
5 出席した職員の職氏名				
	教 育 長	高 橋 善 之	教育総務課長補佐	石 田 誠 樹
	教 育 次 長	成 田 浩 司	学校教育課長補佐	工 藤 貴 胤
	教 育 監	長 岐 公 二	学校教育課長補佐	北 林 香 子
	教育総務課長	小松原 功 秀	教育研究所副主幹	山 本 多鶴子
	学校教育課長	畠 沢 依 子	生涯学習課長補佐	鈴 木 明
	教育研究所長	米 澤 貴 子	中央公民館長	武 田 吉 輝
	生涯学習課長	糸 屋 みさえ	教育総務課総務係長	篠 村 朋 子
	歴史文化課長	小 松 工		
	教育総務課長補佐	宮 崎 史 人		
6 会議録署名委員 教育長・小笠原委員				
7 会議書記 教育総務課 総務係長 篠村 朋子				
8 教育長報告				
(1)	大館市教職員「夏季研修会」及び「ICT活用研修講座」について			
(2)	大館市生涯学習推進協議会委員の委嘱について			
9 議 事				
協議第21号	大館市図書館条例の一部改正について			
協議第22号	大館市松下村塾に関する条例の一部改正について			
協議第23号	令和4年度9月補正歳出予算要求の概要について			
10 その他				
	学校教育課 (口頭報告) 寄附について			
	歴史文化課 昭和・平成ロマン派日本画展のご案内			
	生涯学習課 大館学び大学			

教育長が教育委員会に報告する事項

令和4年7月21日

担当課(教育研究所・学校教育課)

報告事項	報告内容
<p>(1) 大館市教職員「夏季研修会」及び「ICT活用研修講座」について</p>	<p>大館市教職員の「夏季研修会」及び「ICT活用研修講座」について、次のとおり実施します。</p> <p>1 開催期日 令和4年8月3日(水) 1時限目 8:30~10:00 2時限目 10:20~11:50 3時限目 13:30~15:00 4時限目 15:20~16:20</p> <p>2 開催場所 秋田職業能力開発短期大学校 及び ほくしか鹿鳴ホール</p> <p>3 研修講座 研修講座は17講座あり、各時限4~5つの講座から1つを選択。 1人2講座以上選択可能。</p>

担当課(生涯学習課)

報告事項	報告内容
<p>(2) 大館市生涯学習推進協議会委員の委嘱について</p>	<p>大館市生涯学習推進協議会委員について、このたび、関係機関からの推薦により選出した委員に変更が生じたため、前任者の残任期間を委嘱しましたので報告します。</p>

議 事 の 経 過	
	開会 午後3時30分
教育長	<p>ただ今より教育委員会会議を始めます。 会議録署名委員については、私と小笠原委員にお願いします。</p> <p>会議録についていかがだったでしょうか。</p> <p>(「異議なし」の声あり)</p> <p>それでは、承認とさせていただきます。 では、4の教育長の報告事項(1)と(2)をお願いします。</p>
各課長	(「(1)大館市教職員「夏季研修会」及び「ICT活用研修講座」について」 「(2)大館市生涯学習推進協議会委員の委嘱について」を、資料により報告)
教育長	<p>ご意見、ご質問はございませんか。よろしいですか。それでは報告を終わりにさせていただきます。 次に議事に入ります。</p>
生涯学習課長	(「協議第21号大館市図書館条例の一部改正について」 「協議第22号大館市松下村塾に関する条例の一部改正について」を資料により説明)
教育長	ご質問はございませんか。
委員	図書館と松下村塾は一緒になって、指定管理となるのですか。また、松下村塾の利用状況はどのようですか。
生涯学習課長	図書館と松下村塾は一緒になって、指定管理となります。松下村塾の利用は、毎日の利用はありませんが、定期的に利用しているサークルは3つほどあります。
委員	松下村塾はエアコンの設置はありますか。
生涯学習課長	エアコンは設置されていません。
教育長	他にございませんか。なければ次の協議第23号をお願いします。
各課長	(「協議第23号令和4年度9月補正歳出予算要求の概要について」を資料により説明)

教育長	ご質問はございませんか。
委員	教育研究所費の予算で組み替えということで、説明をいただきましたが、具体的にどのようなものがどのように変わったのか教えていただければと思います。
学校教育課長	去年の事業の実績で予算を立てておりましたので、今年の実業計画に応じた予算の組み替えとなっております。
委員	小学校費の調査委託料に焼却炉ダイオキシン分析調査とありますが、新しく焼却炉を作らなければならないということなのでしょうか。
教育総務課長	現在の法律の下では、焼却炉は使えなくなっておりますので、すべての学校で焼却炉は放置されたといいますか、使われない状況となっております。これを撤去するとなると、法律の関係上ダイオキシンが発生していないかどうか、煙突へアスベストが使用されていないかどうかを調べた上でないと手をかけることができないため、調査をするものです。調査の結果、撤去に必要な予算を積算し、来年度要求することになります。新規の焼却炉を建設するということはありません。
委員	市内の小、中学校に焼却炉はどのくらいあるのですか。
教育次長	小学校で13校、中学校で6校、北陽中学校は2基ありますので、6校7基になります。合計19校20基です。
委員	撤去費用が高額で20基もあるとのこと、なかなか手が付けられなかったのだろうと推察されます。子どもたちがよりつかなければいいなと気になりました。
教育総務課長	焼却炉の現状はすべて調査してしまして、勝手に立ち入れないようになっています。1校だけでこの費用ですので、今後計画を立てながら将来的に撤去していく方向で考えていかなければならないと考えています。
教育長	ステップアップ事業の内容を紹介してください。
学校教育課長	4校の事業を説明 有浦小学校「フランスへJUMP!秋田・大館をPR」 ㈱花善を通して、大館を紹介する事業 釈迦内小学校「桜三心 学校の桜を守るンジャー!」 学校の桜の保存で、樹木の診断、剪定、伐採をする。講師を呼んでお話を聞く。

<p>教育長</p>	<p>花岡小学校「中庭ビオトープ大作戦」 中庭にある池の補修を行う事業。庭の掃除、ごみの撤去。講師を呼んでお話を聞く。</p> <p>成章中学校「花ボラパワーアップ 成中生の笑顔と元気を届けよう」 地域の方へ正月用お花のアレンジメントを作成して届ける事業</p> <p>ありがとうございました。他にございませんか。では、その他に入ります。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>(「奨学資金への寄付について」「常陸大宮市小学生友好都市交流事業について」を口頭報告)</p>
<p>歴史文化課長</p>	<p>(「昭和・平成ロマン派日本画展のご案内について」を口頭報告)</p>
<p>委員</p>	<p>初日に伺わせていただきました。清澄画廊の田中さんと少し長く話をさせていただきました。日本画は洋画と違う趣があり、一点一点を静かに鑑賞し、心の中に浸み込み、心も静かになります。規模の小さい博物館で、企画展もなかなかないわけですが、清澄画廊さんには、毎年お世話になって展示をしてくださいますことに感謝しております。是非、多くの方に日本画の良さを実感していただきたいと思います。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>(「大館学び大学について」を口頭報告)</p>
<p>教育長</p>	<p>予定にはありませんが、コロナ感染者が増えてきましたので、学校の状況を報告願います。</p>
<p>教育監</p>	<p>4月1日から本日(7/21)の正午現在で、陽性、陰性、濃厚接触者と報告があった人数は502名です。その内223名が陽性です。今週に入って、19日から21日の3日間の報告件数は80件となっています。80件という数字は、通常であれば三週間で到達する件数ですので、一気に広がっているということがわかります。陽性者の数も4月から一日の最大数が8名でしたが、7月19日は20名の報告がありました。ここからも、オミクロン株BA.5の置き代わりによるものだと思われます。この状況の中で、先週、中学校1校が2日、小学校1校が3日の学級閉鎖の措置をしております。その学級でも20名を超える大規模なクラスターが発生しております。市教委として、これまでは学年単位で閉鎖をしてきましたが、今回、中学校においては直前に全県総体を控えていたこと、小学校については、終業式を目前に控えていたことから、リスクの低い子どもを活躍の場面や、大事な学校行事の出席の場面を止めることなく、リスクの高い学級だけを止めて対応できないかということで、やってみました。今回のクラスターは、小学校はスポ少、</p>

	<p>中学校は部活動であったことから、学年、学級をまたいだ感染者が出ていたわけです。その子ども達が学級に戻っていっていますので、学級数でいいますとおおむね14学級、15学級が陽性者を抱えている状況の中で2つの学級を閉鎖したということになります。残りの学級にも感染者が出るリスクはあった訳ですが、感染者が出ることなく止まったのです。したがって、閉鎖をした二つの学級で20人規模のクラスターが起きたということです。このことから、B A . 5 の系統で感染力は強いのですが、私たちが日ごろから行っている基本的な感染防止対策を根底から覆すものではないということが、わかりました。おそらく、感染しやすい行動というのがあって、それが行われた学級で容赦なく広がったというのが今回のB A . 5 の特徴ではないかと考えております。各校長にこういう分析も提供しながら、教育活動を維持しながらコロナに対応していくということを模索していきたいと考えています。</p>
<p>教育長</p>	<p>ありがとうございました。その他について質問等ございませんか。</p>
<p>委員</p>	<p>コロナの件ですが、今の急拡大に大変心配しております。重症化リスクは低いとは言っても、先生方の仕事は大変多く、影響が出るのではないかと心配しております。コロナになって2年近くたちますが、WITHコロナでやっていくとは思いますが、子ども達の心身への影響がすごく心配になります。そういったことも、これから聞き取りをしながら寄り添って、指導、支援をしていかなければならないと思っています。先ほど、予算の話もありましたが、学校での消毒液の減りが早いため、予算的な面での支援もお願いしたいと思います。</p>
<p>委員</p>	<p>娘が中学校クラスターの出た学級の近くにいたのですが、保護者の判断で学校を休ませました。娘の学級でも12名が休んだと話していましたが、保護者の判断で休んだ場合は、出席停止になり欠席扱いではないと聞いていますが、休んだことによる学習の進捗が気になります。先生方への負担も増えると思いますので、ケアしていただきたいと思います。また、先生方が濃厚接触者となった場合の対応はどのようになるのですか。</p>
<p>教育監</p>	<p>同居家族等の濃厚接触者となった場合と、職場での濃厚接触者、厳密に言えば濃厚接触者というのは不適切で、この場合は学校が決めることなので、学校では自宅待機対象と呼んでいます。2つの場合があります。いずれにしても基本的には7日間の自宅待機になりますが、4日目、5日目も医療用の抗原検査キットで陰性が確認できれば5日に短縮できるとされています。これを、学校が特定した濃厚接触者も同様の扱いで良いか問い合わせたところ、学校の判断で良いということでした。奇しくも県教委から医療用の抗原検査キットが各校に一定数配られていますので、生徒でも教職員でも自宅待機の期間を短縮する一つの武器になると思って、抗原検査キットの活用の例として職務復帰を早めるということも考え合わせながら感染防止対策をとっていかなければならないと考えています。</p>

	<p>出席停止に関しては、保護者が感染拡大の恐れがあるとして休ませたい場合は欠席ではなく、出席停止という扱いになっています。</p>
<p>教育長</p>	<p>教育委員の皆様から何かございませんか。</p>
<p>委員</p>	<p>明日、終了式ということで、コロナを除けば、子ども達はのびのびとしっかりと学習ができてありがたいと思います。先生方には、夏休みとはいっても夏休みはありませんが、英気を養っていただいて、2学期からまた、よろしくお願ひしたいと思います。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>(「来月の開催日程」について)</p>
<p>教育長</p>	<p>それでは、以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。</p>
	<p>会議終了時刻 午後4時10分</p>